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备战 超级杯““弄明白为什么这样练弄明白为什么这样练””
超级杯进入倒计时超级杯进入倒计时，，斯帅更加强调斯帅更加强调““业务学习业务学习””

从大年三十到正月初五，也就是申花队在久事康桥基地重新集
结的那一天，斯卢茨基一直都没放下的，是在卡塔尔多哈“平等杯”国
际足球邀请赛上跟泽尼特队的那场比赛。

作为申花队主教练，斯卢茨基其实并不是特别在意那场比赛自
己的球队输了几个球，毕竟对正处于备战期间的申花队来讲，一场0
比6输掉的比赛中暴露出来的问题，要比六场0比1输掉的比赛更彻
底也更直观，也会让他在接下来的训练当中更有针对性。

申花队昨天下午与来访的青岛海牛队踢
了一场三节各45分钟的热身赛，原因很简单，
就是让更多的球员获得上场比赛的时间。最
终申花队以4比0战胜对手。在距离超级杯赛
还有一个星期的时候，申花队正式开始了斯卢
茨基所说的“与自己和时间赛跑”的新赛季开
始前的冲刺跑阶段。

虽然在春节之前，申花队前往卡塔尔多
哈，打了四场堪称高质量的热身赛，但是从球
队的整个冬训来看，还是遭遇了不少变故和意
外。按照原来的计划，申花队在结束了海口集
训的体能储备阶段之后，到深圳与拥有C罗和
塔利斯卡的沙特利雅得胜利队踢一场热身赛，
斯卢茨基也将利用这场比赛确定球队的基本
框架和打法，等到国字号球员以及新外援到位
之后，直接往上面“做加法”就可以了。

与利雅得胜利队的比赛意外取消之后，申
花队不得不在原定的比赛当天改签飞回上海，
虽然球员额外获得了一天的休整时间，但是对
教练组来讲，不光是浪费了两天的比赛和训
练时间，球队的备战节奏也因此受到了影响。
与此同时，由于参加卡塔尔亚洲杯赛的中国男
足国家队在小组赛最后一场输给了东道主卡
塔尔，无缘晋级16强，原本计划应该在八分之
一或者四分之一决赛之后直接在卡塔尔与届
时在那里参加“平等杯赛”的申花队会合的六
名国脚，不得不跟随大部队先飞回北京，回到
上海没有几天之后，再一起从上海飞回卡塔
尔，这也是斯卢茨基不得不在“平等杯赛”中对
几名国脚的使用慎之又慎的主要原因，而由此

带来的最直接的影响，就是在部分国字号球员
身体状态欠佳的情况下，错失了与新教练和新
队友通过实战磨合的机会。

好在经过一段时间的调整之后，在“平等
杯赛”中没有出场一分钟的高天意和蒋圣龙
已经恢复训练，吴曦、朱辰杰和新援谢鹏飞基
本具备出场条件，除了个别球员因为伤病或
者身体原因可能无法出战与上海海港队的超
级杯赛之外，斯卢茨基手中可以打的“牌”并
不少，只是对这位申花主帅而言，超级杯赛前
的“敌暗我明”，让他多少有些被动，因为同样
在换帅换外援的情况下，申花队参加的三场

“平等杯赛”都通过网络进行了直播，而上海
海港队在广东和海南的热身赛都是封闭进行
的，外界能够获得的有效信息并不多，在“知
己”却并不“知彼”的情况下，25 日的这场比
赛，成了名副其实的“遭遇战”，这对第一次执
教中超的斯卢茨基以及第一次代表申花出战
的新的内外援来讲，无疑都将是一次巨大的
挑战。

2月 18日上午，超级杯比赛开始出票，考
虑到比赛所在的虹口足球场的具体情况，赛
事主办方建议球迷届时换乘地铁3号线、8号
线前往，其中申花球迷乘地铁8号线，海港球
迷乘地铁3号线，并且坚决执行禁、限带物品
管理规定，自觉接受安检，提前申报助威物
品，不携带烟花爆竹、有毒物品、管制刀具、烟
火剂、手持“火焰信号弹”、侮辱性标语和条幅
等各种危险物品及易拉罐、矿泉水瓶等应包
装物品进入看台。

售票方：建议球迷分开坐地铁

从理想到现实，从自己脑子当中的技战
术，到球场和比赛当中的具体呈现，不管是对
经历了人员调整的申花队，还是接手球队只有
一个半月的斯卢茨基，都正在经历着艰难的适
应与磨合，但是在本周日就将迎来上海海港这
个超级杯赛的“超级”对手的情况下，留给他们
的时间，确实已经不多了。

对外界而言，与海港队的超级杯赛是斯帅
上任之后的第一次正式亮相，能否交出一份让
人满意的“答卷”，将成为他能否带领着这支上
赛季足协杯冠军球队再进一步的“摸底考”；而
对斯卢茨基来讲，与海港队的这场对决，也将
是他以上海申花队主教练的身份，对中超联赛
的第一次“摸底考”，成绩的好坏，一定程度上
将决定着他在迈出第一步之后，将要走上的，
是一条什么样的路。

可以肯定的是，“平等杯”国际足球邀请赛
中与泽尼特队的那场比赛，除了身价的巨大差
异之外，也让不少申花球员亲身感受到了球场
上与真正强队之间的差距。

“有些我们觉得传不大出去的球，到了别
人那里，很自然地就传出去了。”回想起春节前
的那场比赛，以及基本由巴西和哥伦比亚强力
外援“武装”起来的泽尼特队这个对手，一名申
花球员坦言“没什么好多说的”，因为“确实踢
不过”。

收获当然也是有的，除了通过实战检验之
前的训练效果以及确定新赛季的主力框架之
外，回到上海之后，申花教练组和不少队员都
不止一次地回看过输给泽尼特队那场比赛的
录像。“同样的球，比如说同样面对逼抢，我们
队员是怎么处理的？对手又是怎么处理的？
攻防转换是不是有更合理的线路与方式？寻
找这些问题答案的过程，同样也是一个学习和
进步的过程。”

从斯卢茨基的要求以及球队最近一段时
间的训练来看，防守依然是重中之重，在现有
人员不会有大的调整的情况下，如何进行搭配
与组合，如何在进攻与防守之间进行平衡，都
需要他在超级杯赛中找到答案。正是出于这
样的考虑，春节短假结束之后，斯卢茨基相当
多的时间和精力放到了业务学习上面，在他看
来，球员在走进训练场之前，弄明白“为什么
练”和“怎么练”要比“教练让我练什么”更重
要。“我之前就说过，赛季开始之前，我喜欢找
强队热身，而且对手越强我就越喜欢，这样的
比赛可以帮助我们的球员更好地积累比赛经
验，同时可以发现一些训练当中难以发现的问
题，然后解决掉。没有人喜欢输球，但是对我
们来讲，至少在目前这个阶段，输赢并不是第
一位的，通过比赛为即将到来的超级杯赛和新
赛季做好准备，才是最重要的目标。

斯卢茨基开展业务学习斯卢茨基开展业务学习


